

## COMMISSION JEUNESSE

### PROCÈS-VERBAL

**LE SAMEDI 15 JANVIER 2011 À 9 H**

Maison Éconiche, Cantley

---

**PRÉSENCES :** Monsieur Vincent Bertrand-Huneault  
Madame Libana Kassab  
Madame Camélia Kaiss  
Monsieur Samuel Langevin  
Monsieur Marc-Antoine Leblanc  
Madame Christina-Eleni Papadopoulos  
Monsieur Maxim Perrault  
Madame Camille Potvin  
Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14  
Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse  
Madame Josiane Cossette, Agente Commission jeunesse  
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement Communautaire  
Monsieur Yess Gacem, directeur adjoint - SLSDC

**ABSENCES :** Madame Olga Abimana  
Madame Maxine Godin-Gravel  
Monsieur Alexis Harvey  
Madame Nadine Himbarwainaza  
Madame Aurore Igihozo  
Madame Sophie Reinhardt  
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15  
Madame Sandra Akarezi  
Madame Jennifer Ndahayo  
Monsieur Simon Maxime Labelle

---

### 1. Mots de bienvenue et ouverture de la rencontre

Christina-Eleni Papadopoulos souhaite la bienvenue à madame Agathe Lalande, chef de division qualité de vie et développement des communautés et à Monsieur Yess Gacem, directeur adjoint du Service des loisirs, du sport et du développement de communautés. Un tour de table ainsi qu'une traditionnelle vague est effectuée.

### 2. Adoption de l'ordre du jour

Proposé par Maxim Perrault et appuyé par Libana Kassab d'adopter l'ordre du jour en ajoutant les points suivants :

- 6.6 CCN
- 6.7 Jeux de la francophonie canadienne
- 7.3 TJO

Adopté.

### 3. Parole au public

- 3.1 Aucune

### 4. Adoption des procès-verbaux

#### 4.1 Procès-verbal du 13 novembre 2010

Proposé par Samuel Langevin et appuyé par Camélia Kaiss

Adopté.

## **5. Huis Clos**

*5.1 Voir l'ordre du jour du huis clos*

## **6. Points d'information**

### **6.1 Sujet d'actualité**

Il est convenu que chacun des membres aura pour devoir d'envoyer à l'agente une petite liste de sujet pouvant être discuté. L'objectif des sujets est de saisir l'opportunité qu'offre la présence des conseillers à la Commission jeunesse pour mieux comprendre l'aspect politique y étant rattaché et mieux comprendre la position défendue par chacun d'eux sur le sujet donné.

### **6.2 Dossier graffitis**

En décembre 2010, le conseil municipal adoptait la recommandation de la Commission jeunesse à l'effet de mettre en place une réglementation sur les tags et les graffitis et de procéder à l'embauche permanente d'une personne à ce dossier. Les membres sont très enthousiasmés par cette nouvelle.

### **6.3 Présentation du nouveau Passeport jeune bénévole**

Christina-Eleni Papadopoulou présente la nouvelle version du passeport bénévole. Le passeport est un outil qui permet aux jeunes d'y noter ses différentes expériences de bénévolat pour les faire éventuellement valoir auprès d'un employeur.

### **6.4 C-Vert**

L'implantation d'une capsule C-Vert à Gatineau va bon train. Le groupe de 20 jeunes de l'école Nicolas Gatineau est présentement en camping d'hiver. Sophie Reinhard qui est membre de la Commission jeunesse et du groupe C-Vert, fera une présentation de son aventure à la prochaine rencontre.

### **6.5 Rendez-vous des générations**

Le Rendez-vous est un événement qui aura lieu le 12 mars prochain à la Maison du citoyen. Il s'inscrit dans une série d'activités régionales organisées dans toutes les régions du Québec et dont l'objectif est de permettre aux différentes générations d'échanger sur des sujets communs. Étant donné que ce genre d'événement répond directement au mandat de la Commission jeunesse, les membres sont donc invités à y prendre part. Le Rendez-vous des générations constituera le 12 mars prochain en après-midi l'atelier de travail de la commission.

### **6.6. CCN**

Les membres de la commission sont conviés à une rencontre de travail avec la CCN le 29 janvier prochain de 13 h à 15 h afin de discuter d'actions concrètes pour rendre la capitale plus inspirante pour les jeunes. L'agente à la commission mentionne que des membres de la TJO souhaitent se joindre à nous pour cet atelier. Christina-Eleni Papadopoulou et Libana Kassab représenteront la commission.

### **6.7. Jeux de la francophonie.**

C'est avec grand plaisir que Christina-Eleni Papadopoulou annonce que la Ville de Gatineau recevra les Jeux de la francophonie canadienne en 2014. La Ville avait présenté sa candidature en juillet 2010 et avait sollicité l'aide de la Commission jeunesse pour élaborer le volet Leadership des jeux.

Monsieur Gacem explique que la ville était en lice avec Moncton et Blainville. Lors de la visite de sélection en novembre dernier, la Ville s'était faite un point d'honneur à faire valoir sa jeunesse.

Les jeux accueilleront 1200 jeunes de part la francophonie canadienne. Une corporation sera mise sur pied pour organiser et mettre en œuvre cet événement majeur auquel la Commission jeunesse sera très certainement interpellée.

## **7. Suivis des dossiers et travaux**

### **7.1 Projet télé**

Le tournage est terminé. Une première version du montage a été amorcée. Il reste encore quelques rencontres pour peaufiner le tout.

### **7.2 Commission environnement : poste jeunesse**

Il est proposé qu'un membre du groupe C-Vert puisse occuper le poste jeunesse au niveau de la Commission de l'environnement. Louis-Eric Ouellet, du groupe C-Vert s'est montré intéressé et à l'environnement et à la Commission jeunesse. Il est soulevé que malgré la possibilité d'y

déléguer un jeune, il reste que le contenu des rencontres de la commission sur l'environnement reste difficile à saisir et que les horaires de commission sont difficiles à respecter pour un jeune.

Il est réitéré que la Commission jeunesse puisse inviter la commission sur l'environnement à venir présenter annuellement, et aux besoins, ses enjeux aux jeunes.

### **7.3. TJO**

Afin de collaborer à l'élaboration du Grand Cric, une première rencontre de travail est prévue le 24 janvier prochain. Nadine Himbarwainaza, Christina-Eleni Papadopoulou et Camélia Kaiss représenteront la Commission jeunesse.

## **8. Points de discussion (Ateliers)**

### **8.1 Commission jeunesse : représentation des nouveaux membres et recrutement**

Considérant la visibilité toujours croissante de la Commission jeunesse et le nombre grandissant de jeunes intéressés à devenir membre, les membres sont présentement devant l'heureux problème où ils devront resserrer les critères d'admissibilité. L'objectif de cette tâche sera de permettre une représentativité de la jeunesse gatinoise au sein de la Commission jeunesse. Afin d'aider les membres à réfléchir sur ces critères, l'agente enverra par courriel des pistes de réflexion. Les critères seront travaillés lors de la prochaine rencontre.

### **8.2. 10 ans ça se fête! Année internationale de la jeunesse**

Faute de temps, point non discuté

### **8.3 Persévérance scolaire**

Lors de la rencontre du conseil du 8 février prochain, la Table éducation Outaouais sollicitera l'appui du conseil dans sa promotion de la persévérance scolaire en demandant à la ville de déclarer la semaine du 14 février comme étant les Journées de la persévérance scolaire. Cette sollicitation s'inscrit dans un mouvement provincial auprès des villes du Québec.

Il est proposé par Maxim Perrault et appuyé par Sandra Akarezi Uwase de recommander au conseil municipal de déclarer les 14, 15, 16, 17 et 18 février 2011 comme étant les Journées de la persévérance scolaire à Gatineau, d'adhérer dès maintenant en tant qu'employeur au principe du 6-9-15 et d'identifier un échancier pour sa mise en application.

Proposition acceptée à l'unanimité.

### **8.4 Projet radio**

#### **a) les capsules 12-17 CJ**

Ce point sera travaillé en atelier cet après-midi.

#### **b) la Ville et les publicités à Oxygène**

Il est proposé par Maxim Perrault et appuyé par Samuel Langevin de recommander à la Ville de Gatineau de diffuser toutes communications officielles et publicitaires sur les ondes de la radio Oxygène.

Proposition adoptée à l'unanimité

#### **c) Appui à la radio Oxygène pour le programme de soutien aux médias communautaires**

Radio Oxygène sollicite l'aide de la Commission jeunesse dans ses démarches pour faire reconnaître la radio enfant-ado auprès du Ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine comme étant une radio communautaire afin de pouvoir bénéficier des avantages financiers des programmes de placements publicitaires du gouvernement (RCEAGO) et du programme d'aide aux médias communautaires (PAMEC).

À noter que la radio Oxygène est officiellement reconnue comme étant une radio communautaire auprès du CRTC.

Il est proposé par Sandra Akarezi Uwase et appuyé par Camélia Kaiss de recommander à la Ville de Gatineau de faire les démarches nécessaires auprès du Ministère de la Culture, des Communications et de la Condition féminine afin que la Radio Oxygène soit reconnue officiellement comme étant un média communautaire.

Proposition adoptée à l'unanimité.

### **8.4. Ensemble : Les jeunes, la Ville (projet de la CRÉO)**

Le projet présenté par la Commission jeunesse a été accepté par la CRÉO. La commission recevra donc un montant de 15 000\$ pour mettre en œuvre Ensemble : Les jeunes, la Ville! L'embauche d'un chargé de projet se fera sous peu.

**8.5. Le Show de la persévérance**

Faute de temps, point non discuté

**9. Varia**

**10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse :**

12 février 2011

**11. Levée de l'assemblée à**

Levée de l'assemblée proposée par Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par Sandra Akarezi Uwase

**Rédaction du procès-verbal**

**Signature du président de la Commission**

---

Josiane Cossette  
Agente – Commission jeunesse  
Service des loisirs, des sports et du développement  
communautaire  
Division Qualité de vie et développement  
des communautés

---

Maxime Pedneaud-Jobin  
Président de la Commission jeunesse